
周二是香港復常通關後首個情人
節，不少新人選擇在這個特別節

日登記結婚。根據入境處數字，今年情
人節有248對新人已經遞交擬結婚通知書，

是去年的一倍，當中127對新人選擇在婚姻登
記處結婚、121對新人選擇由婚姻監禮人主
持，是疫情3年以來最多人結婚的情人節。
香港文匯報記者14日晨到各區婚姻登記
處，只見現場人頭湧湧，洋溢着溫馨氛

圍。其中，中環大會堂婚姻登記處有多對新人註冊，有
新人手捧玫瑰花低調來登記結婚，也有新人穿上禮服並
帶同一眾親朋好友見證人生重要一刻。
賴先生與太太是大會堂14日首對註冊的新人，完成登
記手續後，兩人臉上洋溢着甜蜜。記者了解到，他們是
高中同學，相識已8年，拍拖兩年多。賴先生說：「其實
一年前已經計劃要結婚，不過我在台灣生活，太太在香
港，因疫情關係，隔離措施嚴謹，所以很難找到合適的
時間來香港完成結婚登記。」

去年辦婚禮 今正式註冊
為完成人生大事，他們去年已經舉辦簡單的婚禮，14
日再正式註冊。賴先生憶述向太太求婚時的場景時，兩
人眼裏難掩笑意，「當時太太在為我準備生日，她不知
道我要在這天求婚，我為她準備了驚喜！」賴太太則讚
揚丈夫體貼溫柔，「讓我感動的都是日常生活中他為我
做的各種小事，雖然都是日常小事，但很溫暖。」他們
都說，婚後會相互體諒，努力工作。
另一對新人林先生和林太太相戀5年，在3年前已有計

劃結婚，但受疫情影響，特區政府對婚宴設立多種防疫
措施，為籌辦一場完美及圓滿的婚禮，他們惟有一再押
後婚期，14日終於完成愛情長跑，「等了三年，終於完
成人生大事了！」

盼更多人見證 推遲辦婚禮
林太太說：「疫情之下限制太多了，包括擺酒時每一

圍枱的人數都有限制，結婚是人生大事，當然想更多人
來見證，所以只能推遲辦婚禮。」

林先生在憶述求婚過程時仍顯得非常緊張，「這
些都是人生好重要的時刻！」林太太談到婚

後生活時滿是憧憬，「我想好好照顧
他，他自理能力不太行，照顧他

我也會感到很幸福，每個人
都有優點也有缺點，最
重要的是兩人懂得互
相包容與體諒。」

2 月 14 日是一年一度
的西洋情人節，網上

鋪天蓋地出現「放
閃」照，特區行政
長官李家超也加入
「放閃」行列。他

14日在社交平台發
布一段短短 7 秒的視

頻，並配有「手牽手，
情人節快樂」的字句。視頻

內，是他與夫人李林麗嬋手牽手
的背影，身後有人持花跟隨。

不少網民紛紛留言祝福，指李家超
兩夫婦「手拖手好甜蜜」、「好溫
馨，羡煞旁人」。有聰明的網民表

示，從他們的衣着來看，與去年5
月8日李家超當選行政長官當天一
樣，相信視頻就是當日所拍攝的。

李家超早前在多次接受訪問時都
提到自當選行政長官後因為工作繁
忙，犧牲了許多與家人相處及照顧
家庭的時間。在一個訪問中，他更
語帶哽咽地表示，尤其是覺得對太
太有很大的虧欠。

他感激家人的體諒支持，希望在
空餘時可以多和家人在一起。有網
民說，特首「鐵漢柔情」，這次是
藉情人節的機會，向全世界再次表
達他對夫人的愛意。

◆香港文匯報記者 藍松山
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李家超Fb「放閃」
攜夫人手牽手漫步

◆林先生與林太
太結束5年愛情
長跑，14日完
成人生大事。

香港文匯報
記者涂穴 攝

◆賴先生與楊小姐一
年前已舉行簡單婚
禮，今年情人節正式
註冊結婚。

香港文匯報
記者涂穴 攝

◆李家超
14 日 在
Fb「放閃」。

李家超
Fb視頻截圖

◆有情侶穿着中式
禮服在海旁拍照。

中通社

◆248對新人趁14日情人節註冊結婚，
是疫情3年以來最多。圖為新人及親友在
中環大會堂婚姻登記處門外合照。中新社

愛在疫起、疫滅時，不論

是約會見面，甚至是婚姻大

事，都受制於防疫措施。248

對香港新人克服種種障礙，

在14日的情人節註冊結婚終

成眷屬，這是自疫情爆發3

年以來，最多人結婚的情人節。

有不少新人本屬異地戀，過去3

年為見一面忍受漫長的隔離期，

遠距離相戀仍情比金堅，終迎來香

港復常，免檢疫入境，婚宴無須遵

守嚴格防疫措施。有剛完成登記註

冊的新人感嘆：「等了三年，終於

完成人生大事！」

◆香港文匯報記者 郭倩
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香港文匯報訊（記者林熹）香港社會近日對
特區政府應何時完成基本法第二十三條立法有
不同看法，特區行政長官李家超14日強調，特
區政府對二十三條立法有憲制責任，目標也沒
有變，就是希望盡快可在今年完成，如未能做
到，仍希望可在下年完成。他強調，國際關係
複雜，國安風險仍有潛伏在香港的可能性，因
此要全面鞏固維護國家安全的多方面機制。
李家超14日出席行政會議前會見記者時指

出，在基本法和香港國安法下，特區政府對二
十三條立法有憲制責任，「大家可能對第二十
三條立法所針對的問題嚴重性未必全面掌握，
因為國家安全風險千變萬化，而且現時國際關
係複雜，國安風險仍然有潛伏在香港的可能
性，所以我們要全面鞏固維護國家安全的多方
面機制。」

地產界撐賣地國安條款規定
他強調，「就第二十三條立法，我們的目標

沒有變，即是我們希望盡快可以在今年完成，
否則仍希望在下年完成。什麼時候推出，我們

會按照整體實際情況，認為應該推出時便會推
出。」
被問及特區政府在賣地條款中加入國安條款
問題，李家超表示，投資者決定受市場情緒、
國際形勢發展、香港整體環境等因素影響。他
強調地產界支持賣地國安條款規定，而維護國
家安全是整個特區的責任。
被問及有報道指，國家外交部放寬美國駐港

澳總領事館人員會見特區政府官員及公立教育

機構人員的安排，由需要提前取得批准，改為
提前通知外交部駐港特派員公署，新規定去年
11月起生效。
李家超被問到在新規定實施以來，他本人及

特區政府官員有否與現任美國駐港總領事梅儒
瑞會面時表示，任何領事館人員會面安排須根
據《維也納領事關係公約》進行，特區政府會
按照公約與領事館職員交流，同時歡迎交流活
動，加強推廣香港。

特首爭年內完成二十三條立法
香港文匯報訊 香港特區政府14日宣布，

行政長官會同行政會議已接納通訊事務管理
局就三家本地免費電視節目服務持牌機構和
兩家聲音廣播持牌機構進行牌照中期檢討後
提出的建議。根據建議，有關持牌機構均須
在「時事節目」類別每周播放額外至少30分
鐘關於國民教育、國民身份認同和正確認識
香港國安法的節目。
三家本地免費電視節目服務持牌機構包括電

視廣播有限公司、香港電視娛樂有限公司和奇
妙電視有限公司，兩家聲音廣播持牌機構包括
香港商業廣播有限公司和新城廣播有限公司。
通訊局已評核各持牌機構就遵守相關法例、牌
照條件及業務守則等表現的紀錄，認為各持牌
機構在牌照首6年大致能遵守各項監管規定。

「青年人節目」時數增一倍
通訊局建議接納3家免費電視持牌機構牌照

餘下6年有效期的投資計劃；接納持牌機構增
加各自的本地製作節目及/或獨立本地製作節
目的數量的新承諾。在指定播放節目方面，將
現時7類指定播放節目整合為五類，即新聞、
時事、兒童、青年人和「其他」節目；除了現

時規定每周播放時事節目的時數外，持牌機構
還須在「時事節目」類別每周播放額外至少30
分鐘關於國民教育、國民身份認同和正確認識
香港國安法的節目。
同時，「青年人節目」繼續為獨立的指定播
放節目類別，持牌機構每周播放此類節目的時
數須增加一倍；按每周而非每天的規定時數播
放兒童節目，以及將各持牌機構每周提供兒童
節目的總廣播時數減半至14小時；透過在牌照
中加入賦權條文，把有關手語的規定施加於所
有持牌機構；取消指定播放節目須「完全屬香
港本地製作」的規定，等等。
在聲音廣播牌照方面，通訊局建議接納兩家
聲音廣播持牌機構的牌照餘下6年有效期的投
資計劃；容許持牌機構可偏離所訂的六年投資
計劃，但累計總投資額與承諾投資額相差不得
多於10%。如差額超過10%，持牌機構須事先
取得通訊局批准。
在節目方面，持牌機構除須按現時規定每周
播放90分鐘時事節目外，還須每周在一個或多
個頻道播放至少30分鐘有關國民教育、國民身
份認同及正確認識香港國安法的時事節目，等
等。

港電視電台每周須播半小時國教節目

◆李家超出席行政會議前會見記者時指出，第二十三條
立法目標沒有變，希望可以在今年完成。 中通社
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◆責任編輯：凌晨曦 2023年2月16日（星期四）

◆有新人「輕裝上陣」
來登記結婚。
香港文匯報記者涂穴 攝




